# La mitad de los alumnos de FP que piden las ramas con más demanda se quedan sin plaza

«Ha habido muy poca información y ahora no sabré si mi hijo tiene plaza ni dónde hasta septiembre» se queja una madre

### : J. SANCHÍS

VALENCIA. Apenas quedan cinco días para que finalice el periodo de matrícula de Formación Profesio-nal y entre el 50 y el 60% de los alumnos que han solicitado plaza, según las fuentes consultadas, en algunas de las ramas más solicitadas se han quedado sin opciones.

El caos, tal y como adelantaba ayer LAS PROVINCIAS, ha sido la característica principal del proceso de matriculación en Formación Profesional. «Faltan plazas de algunas especialidades, que son precisamente las que más están solicitando los alumnos», explica el director de un centro de Leche que llega a aventurar que más de los alumnos que han intentado matricularse en la rama sa-nitaria, de actividades deportivas, Grado Ínfantil o algunas especialidades de infantiles se han quedado fuera.

El problema, explican las fuentes consultadas, es que la preferencia, al haber libre concurrencia, viene marcada por la primera opción escogida y luego por la nota. Muchos alumnos han puesto cin-

co o seis opciones pero de la misma profesión en diferentes centros «y el programa Ítaca no contempla estas variables por lo que si no se ha alcanzado la nota pasas irremediablemente a la lista de espera». Es lo que le ha ocurrido al hijo de

Belén, Este año ha terminado el Grado Medio de Actividades Submarinas porque su ilusión es ser bombero. Para continuar preparándose optó por Emergencias y Protección Civil en el Instituto les Alfabegues de Bétera. Se ha quedado fuera por una décima y ha pasado al tercer pues-to en la lista espera. «He ido dos ve-ces a los servicios territoriales; he estado esperando horas y no me han dado ninguna solución», aclaró Belén, quien mostró su temor de que su hijo se quede el año que viene sin plazá en ningún centro.

«Nadie nos ha informado de cómo tenemos que llenar las solicitudes; de si era o no la prueba de acceso, de las opciones», se lamenta. En su si-tuación se encuentran muchas familias que van a a tener que pasar el verano sin saber si su hijo tendrá o no plaza en un centro.

De hecho la Conselleria de Educación ha tenido que tomar medidas extraordinarias. La pasada semana remitió una carta urgente a

#### LAS CLAVES

- Falta de información. Directivos y padres coinciden en señalar que la matriculación de la FP ha sido muy compleja.
- Carencia de plazas. Los estudios más demandados no se ofre-cían en todos los centros y ha habido muchos alumnos que se han quedado sin plaza.
- ▶ Ampliación de plazos. Educación ha abierto un periodo ex-

los centros educativos en los que modificaba los periodos de matrícu-la para intentar solucionar la situación que se ha creado, en gran parte originada por el funcionamiento del sistema informático.

Lo más grave es que no es la pri-mera vez, Desde que Vicent Marzà asumió la Conselleria de Educación ha ido generando conflictos. Sus discrepancias con los centros concertados han sido continuas, ha provocado el malestar de las asociaciones de padres y madres de colegios públicos con la gratuidad de los libros de texto, todavía no se conocen las condiciones para acceder a una beca de comedor y ha dejado a los estudiantes de las universidad privadas sin ayudas públicas.

El caos originado en la matricu-lación de FP ha sido la gota que ha colmado el vaso. Según fuentes consultadas, todos los decretos, órdenes y resoluciones para regular el nuevo curso se han ido retrasando de forma que se ha generado una situación que ha llegado a ser insostenible para centros y padres.



Alumnos de FP atienden a un monitor. 🛭 CARLOS RODRÍGUEZ

# Los médicos valencianos, los terceros que más buscan trabajo en otro país

La tendencia de los facultativos a salir de España es creciente desde 2011 y los motivos suelen ser de carácter laboral

VALENCIA. La Comunitat Valenciana ocupa el tercer puesto en cuanto a número de facultativos que solicitan el certificado de idoneidad para trabajar fuera de España, según el informe que ayer hizo público la Organización Médica Colegial (OMC).

Los profesionales valencianos que este año han tomado la decisión de abandonar su tierra para encontrar un trabajo son 130. La misma cifra que se da en la comunidad de Anda-

A la cabeza en la clasificación por autonomías se encuentra Madrid con 322 solicitudes. La segunda posición la ocupa Cataluña, con 314 peticiones. El total de España asciende a 1.566, un 22% más que en 2015.

Los certificados de idoneidad tienen una tendencia creciente desde 2011, cuando acreditaron a 1.380 médicos para trabajar en el extranjero. En 2015 se registraron 2.917 y en el ejercicio respecto a 2014 (3.300), siempre según los datos de la OMC.

### Fuga de talentos

En su estudio la organización médica colegial advierte de que se está produciendo una fuga de talento de médicos, en especial de los más jóvenes, ya que la mayoría de los solicitantes tienen entre 31 y 35

A esta franja de edad sigue la que comprende a los facultativos de entre 36 y 40 años. Los principales motivos por los que se solicita el certificado son laborales, pero también para estudios y coopera-

Los destinos más deseados por los facultativos que deciden dejar España son Reino Unido, con 330 certificados; Francia, con 193; Irlanda, 79; Suecia, 74 y Alemania,

El perfil que traza el estudio de la Organización Médica Colegial en torno a lo acontecido en los cinco primeros meses de este año revela que los especialistas que en mayor número han salido de España son los médicos de familia, oftalmólogos, anestesiólogos y gipecólogos.

### Nace en La Fe el primer bebé de una madre diagnosticada de fenilcetonuria

VALENCIA. El Hospital Univer-sitari i Politècnic La Fe de Valencia ha registrado el nacimiento del primer hijo de una mujer diag-nosticada a los pocos días de nacer de fenilcetonuria, una meta bolopatía congénita detectada a través del programa de Cribado Neonatal de Enfermedades Con-génitas de la Comunitat

El niño ha pesado 3.080 gramos y ha dado negativo en los re-sultados de su propio cribado. Por su parte, la madre ha seguido durante toda su vida un tratamiento dietético para controlar su enfermedad, algo que también se ha tenido en cuenta durante su embarazo y su estancia hospitalaria, según ha informado la Ge-neralitat en un comunicado.

Así, el jefe de la Unidad de Nutrición y Metabolopatías de La Fe, Isidro Vitoria, ha destacado que el nacimiento de este niño, el primero en <u>La Fe</u>, de una mu-jer que había sido diagnosticada de una metabolopatía a través del programa de cribado neonatal de la Comunitat, supone «un avance, ya que se pretende que los pacientes lleven una vida normal.

## Compromís se congratula de que se haya eliminado el «tapón» de la renta garantizada

S EP

VALENCIA. La portavoz adjun-ta de Compromís, Mònica Alvaro, ha mostrado la satisfacción de su formación después de que el Consell aprobara un decreto ley que eliminará «el tapón de más de 15.000 expedientes sobre renta garantizada que la gestión del gobierno del PP dejó bloqueados» A su juicio, con la aprobación de esta norma se «evidencia la eficacia del Consell en el rescate de las personas».

Para la diputada de Compromís, «la urgencia de esta inicia-tiva está plenamente justificada porque vivimos una situación de emergencia social, con cientos de miles de valencianos y valencianas sufriendo pobreza y exclusión, y las medidas para paliarlo no pueden quedar sepultadas debajo del marasmo burocrático que creó el gobierno del PP».

Así, ha destacado que, manteniendo la realización de un plan para la inserción familiar, «se agilizarán de forma excepcional los trámites para otorgar la renta garantizada de ciudadanía», hasta que en Les Corts puedan debatir y aprobar un nuevo marco legal.